

* * *

L'Année de l'Eglise, 1899, par CH. EGREMENT, avec le concours de MM. J. de Araujo Lima, baron d'Avril, Paul Baugas, Léon Clugnet, J. de Cousanges, Georges Goyau, E. Horn, baron de Montenac, C. de Morawski, R. P. Piolet, S. J., RR. PP. Missionnaires, etc., etc. **Deuxième année.** 1 vol. in-12 de 660 pages. Librairie VICTOR LECOFFRE, 90, rue Bonaparte, à Paris, et chez C. O. Beauchemin et Fils, à Montréal. Prix : 85 cts.

Le nouveau volume de l'*Année de l'Eglise*, 1899, l'intéressante publication qu'a entreprise la maison Lecoffre, réalise un très notable progrès sur l'édition de 1898. Tout d'abord c'est le volume qui a été augmenté de plus d'un tiers, en même temps que le caractère a été modifié ; et c'est comme conséquence le développement donné à l'article sur le Saint-Siège et à certains pays d'Europe qui, dans l'édition de 1898, avaient été peut-être un peu brièvement traités.

Dès cette année nous trouvons des études très vivantes et très documentées sur les œuvres des Dominicains, des Jésuites, des Lazaristes, des Pères de Picpus, des Franciscains, etc... Les autres suivront et l'on aura ainsi peu à peu une histoire complète des missions catholiques qui n'existait pas. C'est là une heureuse initiative et appelée, nous en sommes sûrs, à un très grand succès.

Ajoutons, enfin, qu'une table alphabétique des noms propres termine avantageusement le volume et facilite les recherches.

* * *

Histoire de saint Jean-Baptiste de la Salle, par J. GUIBERT, prêtre de Saint-Sulpice, supérieur du Séminaire de l'Institut catholique de Paris. Un fort vol. grand in-8, xl-725 pages. Prix : 6 francs. (Librairie Ch. Foussielgue, rue Cassette, 15, Paris.)

Ce livre vient à son heure. En effet, Léon XIII, en plaçant Jean-Baptiste de la Salle sur les autels, vient de le signaler à l'admiration et à l'imitation de tous les fidèles. Les chrétiens désireux de connaître la vie, les vertus et les œuvres du nouveau Saint français, ne pourront trouver une meilleure source d'informations que l'*Histoire écrite* par M. Guibert. Car l'auteur, en suivant scrupuleusement les règles du genre historique, représente le Saint tel qu'il fut dans son milieu, s'adaptant aux besoins de son époque, créant des institutions nouvelles pour répondre aux exigences sociales du temps, triomphant par une ténacité jamais démentie des difficultés que les circonstances ou les antipathies soulevaient contre lui.

On y voit tout ensemble se mouvoir le Saint et l'homme social ; le Saint trouve dans les œuvres qu'il fait un stimulant qui l'invite à progresser dans la vertu ; l'homme social trouve dans la prière et le sacrifice la fécondité de ses travaux. Précieuse leçon pour tous les temps, pour le nôtre surtout.

Cet important ouvrage, déjà honoré de la haute approbation de NN. SS. les archevêques des villes où travailla le Saint, Reims, Paris et Rouen, sera d'une lecture à la fois instructive, édifiante et attrayante.

L'espace nous manque pour rendre compte, comme ils le mériteraient, de tous les beaux et bons livres que nos librairies catholiques de France mettent au jour, de ce temps-ci. Signalons encore de la même librairie Chs Foussielgue : **Pensées d'un chrétien sur la vie morale**, par T. Crépon, conseiller à la cour de cassation. 1 vol. in-12, prix 75 cts, et le magnifique discours prononcé à Notre-Dame de Paris par le R. P. Coudé, S. J., sur **L'Eglise et L'Exposition**. 1 vol in-12, prix, 15 cts.

Puis c'est l'excellente librairie VICTOR RETAUX qui nous arrive avec deux charmants recueils de poésie : **A travers les âges**, récits et légendes, troisième